

“No se puede gobernar desde el escritorio”. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que los fines de semana realizará recorridos para supervisar e inaugurar proyectos que se realicen en su administración. Ayer, su gira de trabajo fue en Álvaro Obregón, alcaldía que a partir de octubre tendrá un gobierno de oposición. Hoy visitará tres lugares en Tlalpan.

— Jonás López

Reinician cursos en bicicuela sabatina

Ayer la bicicuela capitalina reinició sus actividades tras la suspensión por la pandemia de covid-19.

Los cursos que ofrece son: aprender a andar en bicicleta, mejorar sus habilidades y destrezas en este modo de transporte, las reglas del ciclismo urbano, así como mecánica básica del vehículo.

— De la Redacción



Escanee el QR para ubicar alguna de las bicicuelas.



MUJER SEÑALA QUE SIMULÓ LLAMADA PARA EVITAR QUE LA MATARA

Acusan de violencia de género a socio de taquería de la Narvarte

La víctima dijo que autoridades trataron de disuadirla para que no presentara la denuncia contra quien la golpeó

POR IVÁN MEÍJA
Especial
comunidad@gimm.com.mx

Fingir que hablaba por teléfono con su mamá salvó a Brenda de lo que pudo haber sido un final trágico, ya que con esta acción su pareja sentimental dejó de golpearla.

Las agresiones ocurrieron la madrugada del 16 de septiembre, en un inmueble de la misma demarcación, cuando Brenda cuestionó a Omar “N”, socio de la taquería Los Primos (ubicada en la colonia Narvarte, en Benito Juárez), porque no llegó a dormir la noche anterior.

“Él llegó a la casa como a las dos y media de la madrugada (...) al cuestionarle, en ese momento empezó a gritar y a insultarme. Tal cual, mencionó que yo no tenía ningún derecho de cuestionarle, porque al final de cuentas él sí, pero yo no (tengo derecho)”, dijo en entrevista con **Excelsior**.

Brenda narró que el hombre subió de tono las agresiones verbales y físicas, incluso aseguró que el individuo le arrojó una botella de suero a la cara. Al tratar de defenderse y de tomar sus pertenencias para salir de su hogar, el sujeto la azotó contra las escaleras y después se dirigió a una habitación del tercer piso donde guarda una pistola de su propiedad; Brenda se encerró en un cuarto del segundo nivel.

“Empecé a hacer llamadas (...) escucho que abre y cierra un cajón. En ese momento temí por mi vida,



Fotos: Especiales

El jueves pasado, colectivos feministas acudieron a la taquería Los Primos y pegaron carteles que denuncian la agresión.



Omar “N”, es acusado de violencia física por su expareja, quien lo hace responsable en caso de que su integridad física sea afectada.



Al cuestionarle, en ese momento empezó a gritar y a insultarme. Mencionó que yo no tenía ningún derecho de cuestionarle.”

BRENDA
VÍCTIMA DE VIOLENCIA FAMILIAR

porque en la casa teníamos una pistola, y yo seguí marcando, pero como era la madrugada del 15 para el 16 (de septiembre) pues nadie me contestaba. Se escucha que va a bajar y en ese momento finjo una llamada con mi mamá”, detalló.

La mujer consideró que ese engaño impidió que él hiciera algo más porque “estaba fuera de sí”.

Sin embargo, el hombre continuó insultándola. Brenda logró salir con vida de la casa de su agresor donde llegó a vivir hace cuatro años junto con su hija, menor de edad.

OTRO CONFLICTO

Este no fue el único calvario que Brenda sufrió; presentar la denuncia contra su atacante representó otro conflicto, pues Brenda aseguró que la licenciada Marlene Sánchez Olmos del Centro de Justicia Para Mujeres de Azcapotzalco la trató de disuadir para que no iniciara la carpeta de investigación.

Pese a ello y tras siete horas de espera, la víctima logró que se iniciara la indagatoria que quedó asentada con el número CI-FIDVF/CJM-AZ/UI-2 S/D/000863/09-2021.

“Nunca es tarde para decir las cosas, una vez permitiendo una agresión obviamente puedes recibir más agresiones (...) y quiero hacer responsable si algo me llegara a pasar a Omar Jaimez Díaz, que es la persona que me agredió y es mi expareja”, finalizó la entrevistada.

En apoyo a su caso, integrantes de colectivos feministas se reunieron el jueves pasado en las inmediaciones de la taquería de Omar, donde colocaron carteles denunciando el acto de violencia.

65.8% DE LAS SOLICITUDES

Violencia familiar concentra las peticiones de protección policial

DE LA REDACCIÓN
comunidad@gimm.com.mx

De enero al 15 de septiembre de este año, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha atendido 44 mil 236 solicitudes de protección por delitos de género, de las cuales 26 mil 142 han sido por violencia familiar.

Esta cifra representa 65.8 por ciento del total de peticiones que ha recibido la dependencia, las cuales se dividen en: 10 mil 852 por amenazas, dos mil 143 por abuso sexual, mil 265 por violación y 62 por feminicidios, de acuerdo con Marcela Figueroa, subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC, quien participó en el informe mensual de avances en las acciones de la alerta por violencia contra las mujeres en la Ciudad de México.

La funcionaria destacó que en el mismo periodo se han detenido a mil 843 personas, de las cuales mil 32

EL DATO

Apoyo

De acuerdo con la titular de Semujeres, con la intervención de las abogadas de las mujeres se han abierto 31 mil 546 carpetas de investigación por delitos de género.

han sido por violencia familiar, 544 por abuso sexual, 152 por hostigamiento sexual y seis por tentativa de violación.

Por su parte, la secretaria de las Mujeres (Semujeres), Ingrid Gómez, informó que de enero de 2020 a agosto de 2021, las Unidades Territoriales de Prevención y Atención a la violencia de Género (Lunas) han detectado a mil 190 mujeres en riesgo alto y riesgo de violencia feminicida y se ha logrado reducir el riesgo en 51 por ciento de los casos.

Confía que marcha será festiva

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confió en que la marcha feminista programada para el 28 de septiembre sea festiva y no violenta.

Consideró que existen motivos para festejar una vez que en todo el país ya es legal el aborto, además de que las mujeres presas por abortar conseguirán su libertad.

“Podemos decir que ya es legal en todo el país, gracias a esta resolución de la Suprema Corte, entonces, esperemos que sea una movilización en todo caso de festejo y no violenta”, dijo.

La mandataria capitalina dijo que su gobierno estará preparado por si algunos grupos ocupan objetos peligrosos.

Indicó que en los próximos días se anunciará el operativo para la marcha del 2 de octubre, pero adelantó que ya se protegerán algunos monumentos.

— Jonás López

ESTARÍA CERRADA VARIOS DÍAS

ALISTA PARADA TÉCNICA LÍNEA 1 DE CABLEBÚS

EL CABLE DONDE CUELGAN LAS CABINAS presenta un estiramiento por el uso y se requiere tensarlo; este procedimiento es una medida de mantenimiento normal para los teleféricos indicaron autoridades capitalinas



Los cables donde cuelgan las cabinas, que deberían estar paralelos, se ven un poco arqueados.

Foto: Elizabeth Velázquez

que los usuarios tomen previsiones, dijeron las fuentes.

En sistemas de teleféricos de países sudamericanos este tipo de ajustes requieren entre cinco y diez días.

Eventualmente, la Línea 2 del Cablebús, que mide 10.6 kilómetros y es operada por la empresa Leitner, también deberá realizar este ajuste de su cable, indicó Lajous.

“En todos los sistemas de teleférico (se hace)”, dijo.

El titular de la Semovi indicó que, normalmente, el recorte de cable de teleférico sólo se realiza en una ocasión. Sin embargo, algunos sistemas de teleférico sudamericanos contemplan este ajuste cada cinco años.

Esta sería la primera suspensión de servicio del Cablebús programada, pero este transporte ya presentó dos interrupciones adicionales en la Línea 2 debido a fallos en el sistema.

La primera fue el 7 de septiembre, tras el sismo de magnitud 7.1, por una falla en el suministro eléctrico que detuvo el servicio por 40 minutos. El domingo pasado, hubo otra suspensión de 50 minutos por una falla en la interfaz de comunicación entre el sistema de control y los frenos mecánicos.

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Aunque aún no hay fecha programada, la Línea 1 de Cablebús tendrá una “parada técnica” para realizar el recorte de su cable principal.

Todos los teleféricos nuevos presentan un elongamiento o estiramiento del cable de donde cuelgan las cabinas, por lo que es necesario recortarlo para evitar que se formen arcos.

“Se hace en todos los teleféricos, es importante y un proceso natural y se suele hacer una sola vez después del inicio de operaciones, se van haciendo mediciones y a partir de esas mediciones y del comportamiento es cuando se tiene que tomar una decisión sobre cuándo se hace. La empresa operadora es la responsable de hacer las mediciones y de reportar cuáles son las necesidades”, dijo Andrés Lajous, titular de la Secretaría de Movilidad (Semovi).

La Línea 1 de Cablebús, que va de Indios Verdes a Cuatepec, en la Gustavo A. Madero, mide 9.2 kilómetros de longitud y el espesor del cable es de unos 64 milímetros. Por la magnitud de la intervención, este ajuste



Se hace en todos los teleféricos, es importante y un proceso natural y se suele hacer una sola vez después del inicio de operaciones.”

ANDRÉS LAJOUS
TITULAR DE SEMOVI

requiere que el servicio se suspenda algunos días.

Fuentes cercanas a la operación de la Línea 1 de Cablebús informaron que la empresa operadora Doppelmayr estaría determinando la fecha de este ajuste en unas semanas y calificaron esta medida como un mantenimiento normal.

Doppelmayr está calculando la fecha de inicio de estas obras que se anunciarán con anticipación para

Buscan a líder banda que ejecutó a GN; es expolicía

La Fiscalía local investiga al sospechoso de la muerte de un elemento de la Guardia Nacional, tras el intento de robo de un cargamento de implantes de mama en Oceanía, el viernes pasado.

De acuerdo con las averiguaciones, el hombre sería Luis Olmos, exagente de la entonces Secretaría de Seguridad Pública y exmando del Grupo de Acciones Preventivas, quien presuntamente dirige a expolicías y mujeres para asaltar camiones de carga que salen del aeropuerto.

— De la Redacción



Fotos: David Solís